

R. Le sucedió su hijo Felipe IV, cuyo reinado fué desastroso para España, pues dejó el gobierno de la Nación en manos del Conde-Duque de Olivares, que no reunía condiciones para llevar el peso de tan vasto imperio.



Muerte de D. Dalmau de Queralt, conde de Santa Coloma, virrey de Cataluña.

P. ¿Cuáles fueron los sucesos más notables del reinado de Felipe IV?

R. Irritados los catalanes por la poca consideración que les guardaba el de Olivares, se sublevaron y

dieron muerte al virrey, conde de Santa Coloma, entregándose al rey de Francia, si bien luego volvió Cataluña al dominio de nuestros reyes.

P. ¿Fueron los catalanes los únicos descontentos de la política de Felipe IV?

R. Iguales desórdenes que en Cataluña hubo en Sicilia, Nápoles y Cerdeña, donde las tropas del Rey pelearon sin que el Gobierno atendiera debidamente a sus necesidades.

P. ¿Qué resolvió D. Felipe IV en vista de los desórdenes de su reino?

R. Cuando todo estaba en malísimo estado, oyó el Rey los ruegos de la Reina, y fué separado el Conde-Duque, preparándose el Monarca para ir en persona a Italia.

P. Marchó por fin a Italia Felipe IV?

R. Los negocios interiores se lo impidieron, porque